

# DIARIO DE CÓRDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS

Suscripcion en Córdoba. Por un mes... 8 rs.  
Por trimestre... 22 rs.  
Fuera de Córdoba. Por un mes... 10 rs.  
Por trimestre... 28 rs.

VIERNES 10 DE ENERO DE 1862.

Los Sres. suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XIII.

## SERVICIO TELEGRÁFICO PARTICULAR DEL DIARIO.

Madrid 8 á las 11 y 10 minutos de la noche.

El emperador de Marruecos ha ratificado el tratado de comercio con España.

Ha estallado una grave insurreccion reaccionaria en Castellamare en Sicilia. Se dice que se ha puesto al frente de ella un príncipe Borbon.

Recibido en Córdoba á las 12 y 30 minutos de la noche.

## Seccion editorial.

### EL AHORRO.

Nadie tan vivamente como nosotros se lamenta de la triste situacion á que, en el estado actual de la sociedad, se ven reducidas las clases trabajadoras. Nunca hemos podido mirar sin una profunda pena esos desgraciados, que despues de haber consumido su vida entera en el trabajo, despues de haber destruido su juventud, sus fuerzas y su salud en beneficio de la sociedad, se ven obligados á mendigar un pedazo de pan de puerta en puerta si no tienen suficiente resignacion para acogerse á esos establecimientos, que por razones que algun dia espondremos, repugnan generalmente á las clases mas desgraciadas de nuestro pueblo.

Comprendemos todo lo horrible que es el espectáculo del desamparo á que se ve reducido el trabajador á quien la edad ó los padecimientos han robado el vigor necesario para el trabajo; creemos que es una repugnante mofa á la dignidad humana ese completo abandono en que se deja al hombre cuando su juventud y sus fuerzas se pierden, considerándole ni mas ni menos como si fuera un instrumento inservible, ó una máquina vieja ó descompuesta.

Pero como de nada sirve una compasion estéril y el hablar de estos males sin indicar su origen y señalar el remedio, puede producir otros mayores, concitando el odio de los pobres contra los ricos y dividiendo la sociedad en dos clases enemigas, creemos que lo mas prudente y lo mas humano es manifestar los medios que tiene el pobre de conjurar los peligros de su situacion sin turbar la armonia social y sin ponerse en lucha con otra clase. Esta es la mision principal que se debe imponer todo escritor, animado del espíritu de la sociedad, cuyos intereses debe defender; y ni un solo momento cejaremos en nuestra empre-

sa mientras que el fecundo principio de asociacion no trascienda á todas las esferas de la vida. De modo que, no podemos creer que en el estado de nuestras relaciones sociales se halla inevitablemente condenado el trabajador en su vejez á la miseria. Medios tiene, si bien no tan directos como la asociacion entre los mismos trabajadores, para librar su ancianidad de la miseria que suelen acarrear las enfermedades, la debilidad, y los achaques consiguientes al último periodo de la vida. Si sabe hacer uso de ellos, no solo habrá conseguido resguardar su vejez de los ataques de la miseria, y asegurar para sus últimos dias la tranquilidad del hogar doméstico, sino que habrá dado un paso muy importante para traducir en hecho el principio de asociacion, que ha de ser, en una época mas ó menos lejana la providencia de las clases menesterosas.

Porque, en último caso ¿qué es una sociedad de seguros sobre la vida mas que una vasta asociacion para un fin determinado? Y observamos que el seguro sobre la vida nada deja que desear en cuanto á la realizacion del fin particular que se propone. En efecto, las sociedades de seguros sobre la vida, pueden reemplazar perfectamente, bajo el punto de vista económico, á cualquier otra forma de asociacion que se encamine á este objeto.

Si el artesano que dedicado al trabajo por mayor ó menor número de años, pensara que ha de llegar una época en que la edad le ha de robar la aptitud para ejercer su profesion; si calculara que el frio egoismo de la sociedad le ha de abandonar en el momento que mas necesidad siente el hombre de proteccion y amparo, no permanecería en la ciega impresion que á tan deplorable estado le ha de traer.

Y sin embargo, nada es mas fácil para esta clase que ponerse al abrigo de toda privacion, á menos que, como puede suceder, no sufra grandes y especiales desgracias. Bástale para ello economizar por medio de una ligera privacion, la módica cantidad de 200 reales anuales por ejemplo, que es muy poco mas de medio real diario, para que con la suma de estas cantidades anuales y sus intereses acumulados se encontrara al cabo de algunos años con un capital que ascendiera á muchos miles de reales.

Ya comprendemos que no á todos es dado hacer economias y que es absolutamente imposible el ahorro á que carece de lo estrictamente necesario. Pero si lo examinamos bien,

¿cuántos son los que absolutamente no pueden restringir sus gastos? ¿cuántos no hay que gastan superfluumente creyendo carecer de lo necesario? ¿Cuántos no hay que consideran como verdaderas necesidades ficticias, cuya satisfaccion pudieran dejar tal vez con mucho provecho y desde luego sin inconveniente alguno?

Íntil es insistir sobre este punto, pues no hay nadie que ignore cuan grande es la parte de los recursos que el hombre sacrifica á las exigencias de la vanidad, ó á la satisfaccion de apetitos menos razonables, todavia.

Por otra parte, bien merece la pena de algun sacrificio el derecho de crearse un asilo para la vejez, á donde vayan á estrellarse inútilmente las tempestades de la vida. En la juventud todo se sufre fácilmente; el cuerpo jóven y robusto se desarrolla y endurece con la fatiga; la voluntad toma nueva energia con los obstáculos; y por último, el trabajo, la miseria y hasta el dolor pierden su aspecto sombrío, dorados por el radiante sol de la esperanza. En la vejez todo es debilidad, dolores, tristeza y amargura; el cuerpo quebrantado por el trabajo, la edad y los achaques, necesita un reposo indispensable y esos cuidados cariñosos que solo se reciben de la familia y nunca de manos mercenarias; además un hombre que siempre se ha bastado á sí mismo se ve humillado en su orgullo al considerarse dependiendo y recibiendo una limosna bajo cualquier forma que esta sea.

Hay además otra razon de altísima importancia para que el anciano no se vea en sus últimos dias alejado del hogar doméstico y privado del cariño y los cuidados que le son tan necesarios. Nada tan importante en la familia de cualquier clase que sea, como esa venerable figura del anciano con la frente coronada de canas, que aleccionado por una larga esperiencia de la vida, aynda con sus sábios consejos á sus hijos y derrama las primeras semillas de la ciencia y la virtud en sus tiernos nietezuelos, y lleno de ternura infinita hácia todos, parece el núnem tutelar de la familia.

Suprimid del hogar doméstico este héroe de la virtud, este inválido del trabajo; ¿y quién como él, libre de pasiones, podrá ser árbitro en las discordias domésticas? ¿Quién dará su acertado consejo en las ocasiones difíciles? ¿Quién calmará los impetuosos trasportes de la juventud? ¿Quién enseñará á los niños la virtud, y les infundirá el amor al tra-

bajo? ¿Y cómo podrán estos imitar el ejemplo de su abuelo, si al fin de su carrera le contemplan alejado de los suyos y cubierto con los vergonzosos harapos de la miseria?

No nos cansaremos jamás en repetirlo; esta consideracion aparte de otras muchas de no menos importancia, debiera bastar para que todo el mundo comprendiese las ventajas del ahorro, y aprovechándolo, se librase de las funestas consecuencias que la imprevisión trae consigo.

## CORTES.

SESION DEL 7.

Congreso.

El Sr. Lafuente abre la sesion á las tres y se aprueba el acta de la anterior.

El Sr. Ribó esplana su interpelacion sobre la mala administracion de justicia, que en su concepto se observa en muchos partidos judiciales de España, y muy particularmente en el de Belchite, á cuyo promotor fiscal acusa por su conducta ilegal, así como al juzgado todo por su parcialidad en la formacion y sentencias de ciertas causas, sentencias que han sido revocadas por la audiencia.

Acusa así mismo al propio juzgado por haberse mezclado en asuntos electorales, en contra de lo espresamente mandado por el ministerio de Gracia y Justicia.

Por último, el orador se estiende en relatar los detalles de la formacion de algunos procesos, y en leer documentos relativos á los mismos, para probar la verdad de sus quejas y el fundamento de su interpelacion.

## Seccion oficial.

La GACETA del 7 inserta los reales decretos nombrando consejeros de Estado á don Francisco Gonzalez del Corral, con destino á la seccion de Ultramar, y á don Manuel Sanchez Silva, destinándole á la seccion de Hacienda.

## Seccion de noticias.

### NACIONALES.

Se decía en la Habana que á Veracruz estaban llegando diariamente españoles del interior de la república, pues segun una carta fecha 29 del mes de noviembre, parece que todos nuestros paisanos residentes en aquel desventurado pais, se han dado cita en dicho puerto, acudiendo á él de todas partes en grandes grupos.

Asegúrase, por relacion de personas que se dicen enteradas, que las fuerzas españolas, una vez posesionadas ya de Veracruz y del castillo de San Juan de Ulúa, esperarán para continuar sus operaciones

en Méjico á que lleguen á Veracruz así el general Prim como las escuadras aliadas y las tropas francesas é inglesas. Las escuadras aliadas deben ocupar á Tampico, y el ejército aliado, fuerte de unos 9,000 hombres desalojará bien pronto á las tropas mejicanas de Puebla, que no es posicion estratégica, y se abrirán las puertas de la capital.

Dice el 6 La Epoca, que el gabinete se ocupa en estos momentos de elegir las personas mas caracterizadas para las cuatro plazas vacantes en el Consejo de Estado. Inmediatamente despues, y si el estado de salud del señor Santa Cruz, no mejorase, se nombrará al que haya de sustituirle en la presidencia del Tribunal mayor de cuentas. Tambien ha oido aquel diario, que si el señor Casanova pasa en efecto al Consejo de Guerra y Marina, irá el señor Monares á la subsecretaria de Gracia y Justicia, y el señor Auriolas á la direccion vacante de estadística.

Escriben de Tarragona que han empezado á florecer los naranjos como si estuviésemos en plena primavera, siendo de notar que el almendro que es el primer árbol que florece no lo ha verificado aun. Los árboles de los paseos no se han despojado todavia de sus hojas. Esto prueba lo templada que la estacion de invierno se ha presentado este año en dicha provincia.

Con arreglo á datos oficiales, la renta de tabacos ha tenido en los años últimos un aumento comparativo de ochenta millones anuales, cerca de la tercera parte de lo que importaba esta renta á la subida al poder del gabinete actual.

Leemos en La Correspondencia:

«El capitán general de la isla de Cuba, señor Serrano, ha enviado con efecto su dimision de aquel cargo; pero el gobierno aun no ha tomado decision alguna sobre ella. La dimision viene fundada en el mal estado de su salud, y no es posible dudar de que sea esta la verdadera causa, pues hace tiempo que viene manifestando al gobierno que sus dolencias le impiden continuar al frente de la isla de Cuba. Un periódico dice que se ha pensado en hacerle duque cuando se ha sabido que llegaba su dimision; pero esto es evidentemente falso, porque hace ocho dias, cuando aun no habia llegado el correo de la Habana, que ya el correspondiente en Madrid del Diario de Barcelona, anunciaba hasta el título que se iba á dar al general Serrano, con la grandeza, y porque es auténtico lo que ha dicho de que hace mucho tiempo que S. M. ha pensado recompensar con la grandeza de España los buenos servicios del general don Francisco Serrano.»

Las noticias que se van recibiendo de

(28)

—Contamos al pastor de la casa de campo donde nos habian hospedado, que Andrés nos maltrataba, y le suplicamos que digera á Andrés que habiamos salido muy temprano tomando el camino de Lyon.

—¿Y despues?

—En vez de partir, nos ocultamos en un bosque, y pocas horas despues vimos al infame Andrés que corría en nuestro persegimiento por el camino que le habia indicado el pastor. Desde entonces no le hemos vuelto á ver.

—¿Y ha tenido vuestra madre noticia de vosotros desde que os separásteis de ella?

—Al oír esta pregunta, el rostro de Pedro brilló de alegría.

—¡Oh, sí, sí! exclamó, le he enviado ya veinte sueldos con Francisco, que ha vuelto al pais.

—¿Es decir que Francisco ha hecho ya fortuna? dijo Maria sonriendo.

—Sí, señora; pero él tenia un mono y un organillo, y yo no tengo mas que una marmota; me costará á mi mas tiempo, pero tambien la haré.

(29)

—Una fortuna de diez escudos! pensó Maria, y continuó en seguida: sí, Pedro, la harás tambien, porque tu corazon y tu cariño hácia tu madre te acarrearán la felicidad; tu probidad y laboriosidad harán lo demás, y ¡Dios te bendecirá!

—¿Y á Juan tambien?

—Sí, Juan y tú seréis benditos, porque la Providencia no abandona nunca á los que depositan en ella su confianza! Buen ejemplo has tenido esta noche, Pedro; invocabas á Dios, y Dios ha permitido que te diese un asilo una persona que no es mucho mas rica que tú.

Pedro no respondió; pero tomó temblando la mano de su bienhechora, que estrechó con vivacidad respetuosa.

—Pero bastante hemos hablado, Pedro, y es preciso que uno y otro pensemos en descansar para volver al trabajo mañana.

La cama de Maria se componia de un colchon y un jergon. Sacó el colchon é improvisó para su huesped una cama.

—El infeliz duerme todas las noches

(30)

## EL POLLO DEL CARDENAL DEBOIS.

Mr. AMADEO DEBAST

El abate Dubois era hijo de un boticario de Briverla-Gaillarde, y no falta quien ha dicho que reunia en su carácter todas las esencias, buenas y malas, de las drogas de la oficina paterna. Movable como el azogue, amargo como la hiel, seco y picante como la canela, fino como el ámbar y absorbente como el cloro, aunaba los vicios mas bajos con las mas elevadas cualidades, y los apetitos mas groseros con los mas ge-

(25)

sin que su marmota, que le ganaba el pan de cada dia, participase tambien del inesperado banquete.

—Has hecho mal, le dijo Maria, en no haber dado de comer antes al pobre animal.

Yabrazó y besó al niño en la frente sonriendo; pero Pedro comia con talabimbo; que ni siquiera pensó en contestar. Maria estaba estasiada ante aquel interesante cuadro, y se olvidó de cenar; la alegría del corazon impone silencio al estómago.

Cuando la marmota se hartó y volvió al saco, y Pedro como ella, volvió á calentarse á la chimenea, Maria preguntó al saboyano si estaba contento de haber cenado y de calentarse.

—¡Oh! sí, dijo; pero siento que Juan no sea tan feliz como yo.

—¿Y quién es Juan? preguntó Maria.

—Es mi compañero, señorita. Nos hemos separado esta mañana, como hacemos todos los dias, dándonos cita para mañana al amanecer en una plaza.

—¿Cómo se llama esa plaza?





COMISION PRINCIPAL DE VENTAS DE BIENES NACIONALES.

Remate para el dia 8 de Febrero a las 12 de su mañana.

Bienes de Corporaciones Civiles PROPIOS.

Finca rústica. Menor cantidad.

Núm. 1249 del inventario. Una haza de tierra manchon, nombrada Peña Garcia, procedente del caudal de Propios de la Villa de Fuente Obajuna...

Núm. 1628 del inventario. Una dehesa de tierra manchon conocida por Cerro de las Brujas, procedente del caudal de Propios de la Villa de Espiel...

Núm. 1629 del inventario. Otra dehesa de tierra manchon conocida por la Montañita, de la anterior procedencia, que radica al sitio de la Coruja...

Núm. 1630 del inventario. Otra dehesa de tierra manchon, conocida por la Umbría de la Coruja, de la anterior procedencia, que radica al sitio del mismo nombre...

Núm. 1631 del inventario. Otra dehesa de tierra manchon, conocida por la Era de las Hermandades, de la anterior procedencia, que radica en los Murrios...

Núm. 1632 del inventario. Una suerte de tierra manchon, nombrada Peñas Rubias, de la procedencia anterior, que radica en la Marianta...

Núm. 1633 del inventario. Otra dehesa de tierra manchon, nombrada Piedras Blanquillas, de la anterior procedencia, que radica al sitio de la Marianta...

Núm. 1634 del inventario. Otra dehesa de tierra manchon, nombrada Inestoso, de la anterior procedencia, que radica en la Marianta...

Núm. 1635 del inventario. Otra dehesa de tierra manchon, nombrada Cerro llano, de la anterior procedencia, que radica en la Marianta...

en 1914 rs. y capitalizada por los 86 rs. 13 cts. de renta anual que le han graduado los peritos en tipo para la subasta.

Núm. 1633 del inventario. Otra dehesa de tierra manchon, nombrada Piedras Blanquillas, de la anterior procedencia, que radica al sitio de la Marianta...

Núm. 1634 del inventario. Otra dehesa de tierra manchon, nombrada Inestoso, de la anterior procedencia, que radica en la Marianta...

Núm. 1635 del inventario. Otra dehesa de tierra manchon, nombrada Cerro llano, de la anterior procedencia, que radica en la Marianta...

Núm. 1636 del inventario. Otra dehesa de tierra manchon, conocida por Piedra del Cuervo, de la procedencia anterior, que radica en la Marianta...

Núm. 1637 del inventario. Una suerte de tierra manchon, nombrada barranco Bonal o lomas de los Castillejos, de la anterior procedencia, que radica en la Marianta...

Núm. 1638 del inventario. Una dehesa de tierra manchon, nombrada Peñas Rubias, de la procedencia anterior, que radica en la Marianta...

Núm. 1639 del inventario. Una suerte de tierra manchon, nombrada barranco Bonal o lomas de los Castillejos, de la anterior procedencia, que radica en la Marianta...

1937,92

3503,25

3483

2014,87

2430

4475,25

3089,25

FLORICULTURA Gran

El comisionista de Paris que las vende en el almacén de la calle del Ayuntamiento, núm. 6, frente a la de la Espartería, viéndose en la necesidad de tener que regresar a Francia...

PERDIDA. Se ha perdido un guardapelo del tamaño de una peseta...

PERDIDA. En la tarde del día de Reyes se extravió un reloj de oro de Señora, por las calles de D. Rodrigo, Poyo, Almonas...

PERDIDA. El día de Reyes se extravió una cartera de badana, con varios papeles dentro, de interés para su dueño...

BARATO DE TRAJES DE SEDA. En la calle de la Librería núm. 20, existe un brillante surtido de trajes de seda de todos colores...

VENTA DE PINOS. A las once de la mañana del lunes 13 del corriente en la Sala de sesiones de las Escuelas Pías...

DATILES DE BERBERIA. En la Espartería, almacén de comestibles frente a la Lotería se halla un depósito de los mejores que se han conocido...

VENTA. La de una casa y parador uvidos, núm. 6, en el campo de la Merced; y de otra casa núm. 56 calle del Rey Almoraz...

ARRENDAMIENTO. Debiendo concluir el arrendamiento de la posada de S. Anton el día 30 de abril del corriente año, se saca nuevamente en subasta privada el día 15 de febrero próximo venidero...

ARRENDAMIENTO. Para desde el día hasta S. Juan del corriente año, el de la casa núm. 5 calle de Alfalfallas, la persona a quien acomode podrá pasar a casa de D. José Espejo...

MADERA DE ALAMO BLANCO. El jueves 23 del corriente se subasta en la contaduría del Excmo. Sr. marqués de Guadalcazar, la que producen los árboles que existen en los dos Partidos...

VENTA. Se vende a voluntad de su dueño una hacienda de olivar término de Montoro y pago de Casilla de Velasco...

ARRENDAMIENTO. Desde San Juan en adelante se arrienda la casa número 2 esquina Cuesta de Lujan; pueden avisarse con su dueño que la vive.

Advertisement for 'BAZAR DE CAMAS INGLESES EN CORDOBA' featuring an illustration of a bed and text describing the products and location.